





el domingo **60.** Aprovecha el último fin de semana de los grabados de Goya en el Museo de las Artes

VIERNES 4 / ENE. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 82 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,331 \$15.00

RESIÓN A L I S

de la UdeG

T. Hoy arranca la Liga MX El sábado Chivas se enfrenta a Xolos a las 21:00 horas y Atlas visita a Gallos a las 17:00 horas. VS. 🐯 **TIJUANA**

SÁBADO, 21:00 HRS.



Pondrá Siapa lupa a morosos

Por los adeudos que tienen usuarios con el Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Siapa), el director Carlos Enrique Torres advirtió que harán efectivos embargos.

Actualmente la cartera vencida del Siapa alcanza los 2 mil 624 millones de pesos, lo que significa un incremento del 132.2 por ciento en cinco años.

"Es un cartera bastante amplia, (...) hay que poner-nos las pilas (para) reforzar el departamento de cobranza. (...). Estoy pidiendo ya un reporte de usuarios que sabemos que no pagan o que tienen ciertas irregularidades, hay que ver cómo se les mide", expresó Torres

Explicó que ese departamento será reforzado con otros empleados que serían acreditados como notificadores y que además se apo-yarán con despachos de abogados externos.

"Un notificador va al domicilio, si no hubiera nadie o no quieren recibir, se deja un citatorio, se acude de nuevo y si seguimos sin respuesta se puede notificar por cédula, para que pueda tener algún fruto en algún ejercicio legal",

"(Un embargo) fuera posible siempre y cuando se lleve bien ese proceso,

hasta que se agote". Actualmente, 398 mil cuentas de un millón 200 mil existentes arrastran adeudos, de las cuales, el 89.9 por ciento corresponde a habitacionales

Ordenan revisar contratos para suspenderlos o terminarlos

Inicia cancelación de obras en NAIM

Siguen constructores con los trabajos; no les han notificado el fin del proyecto

ROLANDO HERRERA

MÉXICO.- El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México inició formalmente los trámites para cancelar las obras que se desarrollan en el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM).

sejo de Administración, el director del Grupo Aeroportuario, Gerardo Ferrando, ordenó a los directores corporativos de construcción revisar los contratos para determinar la suspensión o terminación anticipada.



NO LES HAN AVISADO. Las actividades de los trabajadores del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) se mantenían ayer de forma normal

Por resolución del Con-

"Les solicito que ordenen a los funcionarios a su cargo y a sus residentes de obras y servicios se proceda a determinar ya sea la suspensión temporal de los trabajos o bien la terminación anticipada de los contratos", indica un oficio del 27 de diciembre. Según los últimos datos

disponibles, del 2 de agosto pasado, el Grupo Aeroportuario había llevado a cabo 461 procedimientos de contratación con 366 proveedo-res por 153 mil 769.1 millones de pesos, sin considerar el IVA.

Debido a que los datos del avance de la obra no han sido actualizados, se desconoce cuántos de esos contratos y su importe en millones de pesos se verán afectados y, por lo tanto, quedarán sujetos a negociación o a eventuales litigios.

A pesar de que el Presi-

dente Andrés Manuel López Obrador ha reiterado que la cancelación de la obra se debe, entre otras cosas, a presuntos actos de corrupción, la razón legal que dio el Consejo de Administración fue causas de interés general, entre ellas aspectos de planeación, presupuestación y hacendarios.

Ayer, el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, anunció que comenzaron las negociaciones por terminación anticipada de las obras.

En tanto, constructores con contratos vigentes de obras en el NAIM aseguraron que los trabajos continúan, ya que a la fecha no se les ha notificado oficialmente la cancelación del provecto, la cual debe apegarse a la Ley de Obra Pública y no ser por decreto.

"Qué desperdicio para el País, pero ni modo. Lo que nos han dicho es que se va a pagar todo, hasta lo último que gastamos. Es mucho el trabajo que tienen por de-lante para liquidarlos a to-dos", expuso una fuente de las empresas que edificaban la terminal intermodal.

Indicó que hasta ahora el Gobierno no ha referido nada sobre los costos de la demoli-ción de lo construido.

"Va a ser un chorro de dinero lo que se requiere para demoler".

Con datos de Nallely Hernández

DESABASTO DE GASOLINA

La Amegas señaló que hay poco producto en algunas gasolineras; esperan que se regularice el abasto este fin de semana. <mark>NEGOCIOS</mark> PÁG. 11



FRENA PERCANCE **76 VUELOS**

Por la ponchadura de las llantas del tren de aterrizaje, un avión de Aeroméxico obstruyó la pista y afectó a 76 vuelos.

Liberan a la tía de estudiante de cine

La Fiscalía del Estado infor-mó que Edna Judith "N", tía de Javier Salomón Aceves Gastélum, uno de los estudiantes del Centro de Artes Audiovisuales (CAAV) desaparecido, Margarita "N" y Laura "N", fueron liberadas.

Ellas habían sido señaladas por el delito de lenocinio, pero el Juez Décimo Sexto Especializado en Control. Enjuiciamiento y Ejecución Penal, ordenó su libertad.

Debido a esto la Fisca-lía promoverá el recurso de apelación correspondiente, a efecto de que se verifique la legalidad de la resolución emitida.

De acuerdo con la información de la dependencia, la defensa de las mujeres promovió un incidente de nuli-





■ Marco Francisco



■ Jesús Daniel Díaz García

cuales fueron tomados en cuenta por el juzgador. Las mujeres habían sido detenidas en abril de 2018,

luego de que Edna Judith "N' declarara en torno a la desaparición de su sobrino.

ATRAEN CASO

El Gobierno federal será el que continúe con las indagatorias por la desaparición de los tres estudiantes de cine del CAAV, informó la Fiscalía

La dependencia detalló ayer que un agente del Ministerio Público Federal atrajo el caso de la desaparición de Javier Salomón Aceves Gastélum, Marco Francisco García Ávalos y Jesús Daniel Díaz García, desaparecidos el 19 de marzo de 2018.

Este cambio de mando en las investigaciones se hizo en atención a los requerimientos del Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU, aseguró la Fiscalía.

Lamenta tomar días



Susana Priscila Álvarez Titular del IMAJ en GDL

Me siento muy apenada (...) , la verdad es que debido a que ya tenía bastante tiempo trabajando en la Administración pasada,(y) creyendo en la continuidad, sin tomar en cuenta el nuevo cargo, tomé 3 días". COMUNIDAD 3

diciembre las ejecuciones sumaron 887, un 65% más que en el último mes de la Administración Peña Nieto. Ayer, el Presidente acusó que este medio miente y reportó que ese mes hubo mil 804 homicidios dolosos. Las cifras de la Presidencia no aclaran, sin embargo, cuántas fueron las muertes vinculadas al crimen organizado, estadística que REFORMA reporta desde 2006.

Homicidios, según AMLO

Durante 23 días de diciembre, se cometieron mil 804 homicidios dolosos, de acuerdo con el sistema de incidencia

delictiva del Gobierno federal. Las cifras que dio a cono-cer ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador sólo contenían datos del 8 al 30 de diciembre

"No vamos a permitir que se digan mentiras. El REFOR-MA habla de 800 homicidios en el mes, con una clasificación muy peculiar. Dice: 'homicidios violentos o producidos por el crimen organizado' Solamente hay dos clasificaciones: es homicidio doloso y culposo, no hay más", dijo López Obrador.

"Si del homicidio doloso se hace una interpretación, eso no tiene ningún fundamento, menos si no se presentan las fuentes. ¿De dónde salen estos datos? ¿Ejecutómetro, de dónde?", cuestionó el Presidente.

Ejecutómetro de REFORMA

En el primer mes del Presidente Andrés Manuel López Obrador se registraron 887 ejecuciones presuntamente ligadas al crimen organizado.

El Ejecutómetro de Grupo Reforma es un recuento periodístico de ejecuciones ligadas al crimen organizado y está basado en informes oficiales de autoridades ministeriales federales y estatales, así como de corporaciones de seguridad pública federal v estatales de todo el País y de notas periodísticas

El registro ha sido consistente año con año y se realiza desde 2006, último año de Vicente Fox, así como en las gestiones de Felipe Calderón y Enrique Peña.

Ante la falta de información oficial, el Ejecutómetro se ha convertido en referencia de organizaciones y centros de estudio, así como de medios internacionales para temas del crimen organizado.

Checa una a una las ejecuciones de diciembre.

mural.com/Recuento